## Déclaration du cinéaste Thomas Horat

Le retour des loups est un problème politique actuel en Europe Centrale et nous préoccupera pendant un certain temps. Le loup est protégé, il se réinstalle dans ses anciennes zones et il y restera. Il ne s'agit plus aujourd'hui d'être pour ou contre le loup, mais de savoir comment nous le traiterons à l'avenir. C'est pourquoi je ne suis pas entré dans la discussion des avantages et des inconvénients et j'ai tout simplement fait un film sur le loup.

L'homme a du mal à gérer les changements ; aujourd'hui, nous ne pouvons plus nous donner des excuses comme :« nous l'avons toujours fait de cette façon » ou au contraire : « nous ne l'avons jamais fait de cette façon ». De plus, le loup échappe au contrôle de l'homme. Or, nous avons l'habitude d'avoir tout sous contrôle. Les attaques de loups sur les troupeaux de moutons sont souvent comparées à des cambrioleurs entrant dans une maison.

L'agriculture, comme de nombreux autres métiers qui touchent à l'environnement, est soumise à des changements et à des défis majeurs, et pour aggraver les choses, le loup est maintenant là aussi. Les agriculteurs et les paysans alpins sont fortement mis au défi ici, et ils doivent faire beaucoup d'efforts supplémentaires. On m'a donc invité à traiter et à obtenir des informations sur le sujet.